

Subscripción
 En la capital... 450 ptas. trimestre.
 Fuera de la capital... 5 » semestre.
 Extranjero... 30 »
 Idem un año...
 Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción: Admon. plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

Anuncios

En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª, 75 céntos.—En la 3.ª, 50 céntos.—En la 4.ª, 25 céntos, y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Lorette y C.ª, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXII Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos. GERONA, MARTES 22 DE ABRIL DE 1902 NÚMEROS SUeltos 25 céntos. N.º 7.638

PARRAFEADO

Yo no sé que hacen los catalanistas después de tanto predicar contra el caciquismo y sus inmundicias.

Apenas si movieron poco jaleo! Tú lo recordará bien, distinguido lector; en Barcelona con aquella lucha temblaron o marearon como dicen los portugueses y aquí, por aquello de la imitación, hasta retemblaron las esferas y después de todo ¿para qué? Para seguir su marcha impertérritamente la administración municipal y ver á los más esforzados campeones del programa manresano haciendo como que hacen y rectificando lo poco que se atreven á decir.

Yo no sé si habrás conocido en algo la estancia y permanencia en nuestro Ayuntamiento de los catalanistas, fuera del lucimiento de la ventera y ceñimiento de la espada y aunque antes de hoy me he hecho cargo de tan inverosímil pasividad y se lo ha hecho un colega local íntimamente ligado hoy al catalanismo, extrañándose de que sus amigos en ocasiones dejaran correr la bofa, nada ha cambiado la decoración; estamos en plenos telones y bastidores de bosque y así extasiados en esa escenografía seráfica, pasan los días y las inmundicias del caciquismo no resultan ni los tremendos abusos se presentan.

Ahora mismo tenemos un caso, nimio, porque aquí todos pasamos el tiempo en continuos *tiquis miquis*, pero que es gran comprobante.

En la penúltima sesión, mi amigo Franquesa denunció el hecho de que sin autorización de nadie se habían vendido ó regalado unas acacias; el periódico que sirve los intereses del catalanismo, lanzó rayos y truenos añadiendo que las acacias se habían cortado, arrancado, ó trasplantado á la finca que lindante con la Dehesa posee uno de los caciques del triduo, no obstante haber desmentido el alcalde semejante versión: la cosa tomaba calor, y yo que ando escamado y me he propuesto no precipitarme, esperaba el extracto de la pasada sesión para, si se confirmaba el abuso denunciado, ponerme en jarras frente á los fautores de la osadía y decirle al caciquismo y al alcalde las cuarenta mil de Mena, pero... (ya pareció la conjunción) llega la publicación del extracto en el colega del catalanismo, y leo:

«Leída el acta de la sesión anterior, el señor Franquesa pidió que constara que la venta de acacias de la Dehesa á que aludió en la misma, se hizo con la autorización de la Alcaldía, como ésta manifestó, y el señor Corominas que se expresase que no concurrió á la sesión por encontrarse ausente de esta ciudad.»

Leer esto y darne casi un síncope, fué obra del momento. Tener cogida la inmoralidad municipal, tratarse de un asunto tan trascendental para la vida del municipio como la extracción de unas acacias y escaparse el pájaro de la mano del mismo cazador sin poder levantar el gallo y cooperar al castigo del ó de los culpables, es una cosa que subleva, irrita y pone los nervios á punto de guitarra. ¿Qué, qué han dicho los demás del catalanismo interno y externo municipal? Múts y van por el foro, como dicen los ejemplares de muchas comedias.

¿Y eso es hacer oposición y buscarle el bulto al infiel marroquí? Cá, eso es llamar al ridículo y colocar alto el crédito del mismo caciquismo, porque después de todo, el que compra y paga y el que vende y cobra con autoridad de quien la tiene en la ley, ni comete delito ni se ensucia de descrédito.

Pero es que en Barcelona pasa tres cuartos y varios centímetros de la misma tela.

Las Noticias, que es un periódico que simpatiza con la tendencia en cuestión, ha censurado también el proceder de aquellos señores en aquel Ayuntamiento y como saque de sus *predicas* lo que diz sacaba el moro del sermón, en su edición del diez y ocho de nuevo insiste sobre el acústico y veas por este párrafo el conjunto del artículo.

«Como los niños que mueren sin bautismo, nuestros concejales no están en pena ni en gloria; el que quiera saber lo que es el limbo, que acuda al Ayuntamiento. A pesar de que mal intencionados hay que encuentran á la Casa de la Villa mejor similitud con el país de las Batuecas... El alcalde remeda al alma de Garibay; los ilustrísimos temporeros á esos espíritus condenados á vagar por el espacio para susto de los chiquillos y espanto de los hobos. Realmente esto no es un municipio; es un ungüento comunal, que, aprovechando para todo, no sirve para nada.»

Exactamente lo que pasa aquí; antes mucho escupir por el colmillo; hablar, acusar, crispar los puños, poner cara feroche, gesticular con tensión nervio-muscular, subir y bajar y seguir y volver ¿para qué? pues para eso, para llegar á la casa grande y achantarse, dormirse en la suerte y en cuanto alguno de esos ciudadanos quiere pelear al bicho, es decir, al caciquismo, ó sufre cogida ó le caen al suelo los palitroques.

¿Y aquel Estado verdadero del estado de la situación municipal? Bueno gracias y lo mismo la suegra, porque todos siguen desarrollándose en paz y calma del Señor.

Dispénsame una vez más, caro lector, este lateo; cuando me refiero á los de la *Uliga* me extasio; es una gente que como canónigos no tienen precio, pero en cuanto constituyen cabildo, aunque sea *monisipal*, los pobres se atrofian y pasan el tiempo filosofando acerca de los límites geográficos del mundo y si, como dijo el estudiante del cuento, el cangrejo es un pescado colorado, con muchas patas que anda para atrás, problema crustáceo de transcendencia suma para la fabricación del aceite de hígado de bacalao, que es precisamente lo que necesitan tomar todos los ediles catalanistas para reconstituir coraje y adquirir acometividad.

Con que, con Dios queda y otro día te hablará de asuntos varios si el tiempo lo permite y las ganas lo consienten,

MA-KA-KO.

REVISTA PARIENSE

Pueblo antidemócrata.—El viaje de Loubet.—«Tiquis miquis» significativos.—Las elecciones.—Los artistas españoles en París.

Si, señor, es muy cierto que en el fondo el francés es el pueblo menos demócrata que existe sobre la costra terrestre.

Esta afirmación parecerá un disparate, y sin embargo no lo es, y si una gran verdad.

En muchas ocasiones ha demostrado Francia que es una nación en cuyo cerebro ocupan grande espacio y no poca preferencia, las ideas aristócratas, militaristas y conquistadoras, que tan diametralmente opuestas están á la democracia patriarcal y sencillísima.

Nadie puede negar que Francia es esencialmente militarista y de espíritu conquistador, como tampoco que es uno de los pueblos más etiqueteros, hasta el extremo de que una indiscreción protocolesca, por insignificante que sea, proporciona á este novelero pueblo el mismo disgusto que si por arte de encantamiento se convirtiera en el más ceremonioso del siglo XVIII.

El próximo viaje de Mr. Loubet á Rusia está dando ocasión á que se evidencie más la falta que dejamos apuntada.

Lo mismo en el boulevard que en los salones de los que pasan por ser los prohombres de la República, se discute el séquito que ha de llevar el presidente al imperio amigo; así como los obsequios de que serán portadores los viajeros, y que han de ser para el czar pruebas evidentes del afecto de Francia.

Se discuten también los festejos que en Rusia se preparan en honor de Mr. Loubet y se les comparan con los que Francia dispuso en obsequio de Nicolás II, para sacar en limpio que son muy inferiores á éstos, y que por tanto hay que cargar la inferioridad en el debe del imperio moscovita.

Si todo esto no significa un carácter anti-democrático que se dá de puñetazos con la forma de gobierno que hoy tiene

Francia, hay que convenir en que vivimos en el limbo, y que aquello que teníamos por blanco es sencillamente negro.

Pero no es bastante su alianza con Rusia, que es el único pueblo europeo que vive bajo el régimen absolutista, para evidenciar el poco afecto que tiene á las ideas modernas el pueblo francés.

Si eso no fuera suficiente, las elecciones que tienen hoy á Francia revuelta llenarían sobradamente la medida.

Segun los cálculos más autorizados, los nacionalistas conseguirán un triunfo señalado, no solo por el número de representantes que llevarán al Parlamento, sino además por que conseguirán derrotar á los actuales ministros Mrs. Caillaux, de Lanesan y Leygues, dando con ello motivo á una crisis ministerial.

Pero basta ya de cosas ajenas y vamos á otra, que por ser nuestra, nos interesa más.

En la Galería Limouson se ha inaugurado una Exposición de cuadros y esculturas de artistas españoles.

La Exposición no se debe á ninguna de las diversas casas que en París comercian con obras artísticas, sino á los artistas españoles que aquí residen. Estos han formado una Asociación, cuya junta directiva está compuesta por Raimundo Madrazo, presidente; Luis Jimenez Aranda, vicepresidente; Llaneres, secretario; Domingo Marqués, Checa, Obiolo, Blay, Daniel Hernandez y Garrido, vocales, para llevar á efecto periódicamente Exposiciones de Bellas Artes, á las que solo podrán concurrir artistas españoles.

Esta primera Exposición, que realmente no es más que un ensayo, deja satisfechos á sus organizadores y á la colonia española, pues tanto esta como aquellos pueden visitarla con orgullo.

Es un éxito y grande, como lo reconoció el París artístico y el París elegante que asistió á la apertura.

Y hay que advertir que entre las obras expuestas no figura ninguna de los artistas que residen en España, quienes pueden concurrir á estas periódicas Exposiciones.

Sirva esto de aviso á los artistas españoles que no hayan sido invitados al concurso por la Asociación.

Aramis.

París 3 de abril de 1902.

LA CATEDRAL DE CUENCA

Es una de las joyas arquitectónicas más

notables de aquella capital.

La fachada, vista á media luz á la mayor distancia posible, sobre su escalinata ceñida de baluartes, con sus tres portadas, las dos ojivales y cemicircular del centro, con un rosetón en el segundo cuerpo, protegido por una ojiva, resulta muy agradable.

Sólo de cerca se reconoce que á la obra gótica, substituye una pésima parodia, que de ella hizo el barroquismo por los años 1664.

Construyóse de los siglos XII al XIII, sin que pueda averiguarse el nombre del artista que ideó su magestuosa traza.

Compónese esta soberbia muestra del arte gótico, de tres naves, desde la entrada hasta el crucero, y un semicírculo formado después por las dos laterales y otras cinco mas que rodean reunidas el altar mayor, siguiendo por fuera de éstas una sucesión de capillas de espesos muros, que contribuyen á la solidez de la fábrica.

Pertenece al estilo gótico primitivo, con no pocos resabios de bizantinismo en sus detalles.

La nave principal, llamada también de los Reyes, con sus anchos y profundos bóvedes, que guarnecen las ojivas de comunicación, y sus columnas gruesas y cilíndricas presentan majestuoso aspecto.

Cada una de las bóvedas mayores comprende dos arcadas, encima de las cuales se abren otras grandes ojivas orladas de follaje.

El templo mide 312 pies de longitud interior, por 140 de anchura.

El crucero es magnífico, y por su disposición permite abarcar de una ojeada las diversas perspectivas del edificio.

Fué muy admirado el retablo, que debió colocarse por los años 1458, en tiempos del obispo Barrientos, y de cuyo retablo, decía Rizzo que era la cosa más insigne que había en Europa.

Desaparecido de la capilla mayor en tiempos recientes, sustitúyete hoy otro retablo de no mal gusto, pero que desdice del carácter general del templo.

En 1570 se realizó la obra de trasladar el coro.

Las capillas encierran muchas preciosidades arquitectónicas.

Entre ellas merece citarse la pila bautismal, la de Nuestra Señora del Pilar, la de los Apóstoles, la de San Andrés, la de San Antolín, la de San Julián y el altar de Santa Ana, de orden corintio.

La capilla de la Asunción tiene pinturas

é inscripciones antiguas de mucho valor y una reja bellísima con adornos y labores corintias.

Hay, además, en la capilla de los Albornoces magníficas obras de pintura y escultura, tales como el retablo principal, estilo Renacimiento, y dos cuadros de la escuela florentina.

El altar mayor es de mármol y jaspes de colores, adornado con bronce y columnas corintias.

EL REY DON FRANCISCO

Don Francisco de Asis, Fernando de Borbón y Borbón, muerto recientemente según saben nuestros lectores, antes de su matrimonio con doña Isabel II, era el primogénito del infante don Francisco de Paula y de la infanta doña Luisa Carlota, célebre en la historia por la agresión á Calomarde, que motivó el proverbio tan repetido de que «manos blancas no ofenden».

Nació el rey don Francisco en Aranjuez, el 13 de Mayo de 1822. Iba, pues, á cumplir 80 años.

Su enlace con doña Isabel II se verificó el 10 de octubre de 1846 en el salón del Trono de Regio Alcázar, efectuándose la ceremonia á las 10 de la noche.

La Reina doña Isabel cumplió en esa fecha 16 años, y el rey don Francisco contaba ya los 24.

Tres años antes fué la reina declarada mayor de edad.

Al nacer fué condecorado el rey don Francisco con el Toisón, siendo el más antiguo en la insigne orden.

Poseía el collar de Carlos III y las más altas insignias de las órdenes extranjeras: del Elefante, de la Anunciata y del Águila Negra.

Figuraba en la *Guía Oficial* á la cabeza de los capitanes generales.

A su boda asistió con el gran cordón de la Legión de Honor.

Fueron padrinos de la reina doña Isabel, la reina madre doña Maria Cristina y el infante don Francisco de Paula, y testigos, los duques de Bailén, Castroterreño y Rianzares.

Desde la revolución de 1868 vivía el rey Francisco en el extranjero, la mayor parte de ese tiempo en el palacio de Epinay, donde ha expirado, habiendo venido á Madrid muy contadas veces.

Uno de sus hechos más señalados en la capital de la monarquía fué el de haber pre-

sido la inauguración del Canal de Isabel II, obra que tanto ha contribuido al desarrollo y mejoramiento de Madrid en el último siglo pasado.

Noticias

El día 5 del próximo junio se celebrará la subasta de las obras para la construcción de un puente sobre el río Ter, en la carretera de Gerona.

—Por orden del ministro de la Guerra ha dispuesto que en señal de duelo por el fallecimiento de don Francisco de Asis los Borbón, los oficiales generales usen guante negro y un crespón en el brazo izquierdo, y los jefes y oficiales un lazo negro en la cruz de la espada.

—El comisario de Guerra interviniente del hospital militar de esta plaza hace saber: que debiendo adquirirse para este establecimiento los artículos de inmediato consumo siguientes, aceite mineral, azúcar vegetal de segunda clase, arroz, carbón vegetal, carne de vaca, garbanzos, leche, manteca, pasta para sopa, patatas y tocino, se convoca á concurso para las once del día veinte y nueve del actual, cuyo acto tendrá lugar en la Administración del Hospital militar de esta plaza.

Las personas que deseen tomar parte en dicho concurso, acompañarán á sus proposiciones muestras de los artículos que ofrecen, quedando la Junta en libertad de admitir ó desechar las ofertas que no le convengan.

—En el ministerio de la Gobernación está efectuando una estadística del precio que tiene la carne en las distintas regiones de España.

En algunas provincias, la carne de ternera se paga á 1'40 pesetas el kilo.

—Cartas recibidas de Cuba, dan cuenta del disgusto que los oficiales que guerrearán á las órdenes de Macao en la última campaña, sienten por la conducta de los Estados Unidos, que establecen depósitos de carbón en los puntos extraterritoriales.

No sería de extrañar, según esos informes, que estallara un movimiento armado que serviría de pretexto á los Estados Unidos para anexionarse la isla de Cuba.

—El primer teniente de Carabineros don Carlos Suarez Molina, ha sido destinado á la Comandancia de esta ciudad.

—Ayer tarde debió reunirse la Diputación provincial para inaugurar las sesiones del actual período.

Elixir Callo

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia la clorosis, convalecencias, dispepsias, (líquida la digestión) raquitismo crecimiento defectuoso y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general, se curan pronto tomando el "Elixir" disimulado.

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de José María Pérez y D. E. Vives.

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces, que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito farmacia CALLOL Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Entre los asuntos que debieron tratarse figurar las reclamaciones que se hayan presentado á las listas electorales y el nombramiento de vice-presidente de la comisión provincial para el actual ejercicio.

—Leemos, que ha sido repuesto el catedrático y amigo nuestro don Antonio de Bordons.

—Los alegramos.
—La Democracia de Olot, dice que por fin ha visto atendidas sus justas quejas, acerca el pésimo estado de la carretera de San Juan de las Abadesas á dicha villa, pues unas cuantas brigadas trabajan activamente en el afirmado de dicha carretera, hasta dejarla en estado de prestar el servicio para el cual fué construida.

—Costeados por la Cofradía de las Hijas de María, el jueves próximo darán principio en la iglesia del Carmen los anuales y solemnes cultos que durante el mes de mayo dedica á su excelsa Patrona la Inmaculada Concepción.

La función empezará todos los días á las siete de la mañana.

—Ha regresado á esta ciudad, procedente de Barcelona, en donde conferenció con el capitán general, nuestro distinguido amigo el gobernador militar de esta plaza don Pedro Corné y Corné.

—Hoy celebrará sesión el Ayuntamiento de esta ciudad.

—A causa del mal tiempo, no amenizó antes de ayer el paseo de la Dehesa la música del regimiento de Asia.

—El día 26 de mayo próximo, se celebrará en la Diputación provincial segunda subasta para las obras de reparación del puente «Solér» de Puigcerdá, por haber quedado desierta la que se celebró el día 19 del actual.

—Se ha incorporado al regimiento reserva del Rosellón, el comandante de Infantería don Juan Rius.

—Nuestro distinguido amigo don Manuel Malagrida, que ha regresado de Buenos Aires, ha enviado al alcalde de Olot señor Soler, la cantidad de 2.000 pesetas, para que sean distribuidas entre los pobres de dicha localidad.

El señor Malagrida, al pisar de nuevo su villa natal, su primer cuidado ha sido pensar en los pobres, dando con ello una prueba más de su reconocida esplendidez y humanidad.

—Se ha aprobado el presupuesto eventual del material de Ingenieros, importante 3.000 pesetas, para efectuar obras de reparación en el castillo de San Fernando de Figueras.

—Nuestro público, convencido de que la compañía que actúa en el Teatro Principal cumple su cometido perfectamente y cada día obtiene más aplausos, concurre más amenado á nuestro coliseo, lo que nos complace, ya porque las obras son de intachable moralidad y buenas costumbres, así como por la novedad de aquéllas, como lo propio por lo esmeradamente que las representa la compañía del señor Salvat.

El sábado se estrenó la comedia de Vital Aza «El afinador», que es una obra graciosa y digna de la pluma de tan chispeante autor.

En cuanto á la representación de «El afinador» puede decirse que nada dejó que desear, rayando á gran altura todos los artistas que en dicha obra tomaron parte.

Para esta noche anuncia la empresa el estreno en esta ciudad de la comedia «El Nido» de los hermanos Quintero.

El domingo por la tarde se representó en el Teatro Principal «El loco Dios».

El público tributó una ovación á todos los artistas y especialmente á la señorita Caparó, que desempeñó notablemente el papel de Fuensanta y el señor Vazquez el de Gabriel.

—Hoy se celebrará en esta Audiencia provincial el juicio oral de la causa procedente del juzgado de este partido, contra Miguel Granés y otro.

Abogado acusador, don Aniceto Ibrán; procurador, don Martín Adroher.

Abogados defensores, don Pompeyo de Quintana y don José Peya; procuradores, don Joaquin Mas y don Federico Bassols; ponente, señor Miró.

—El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una Real orden dando instrucciones para el cumplimiento de la que apareció en la Gaceta acerca del luto que deberán guardar los militares con motivo de la muerte del rey don Francisco de Asís.

El lazo que deberán llevar los militares, tendrá 15 centímetros de caída y la cinta seis centímetros de ancho.

El luto á que se refiere esta regla, sólo se usará durante los 3 primeros meses.

—La Gaceta publica una real orden de Instrucción pública relativa al traslado del catedrático de Agricultura don Pablo Ráfols, del Instituto de Figueras al de Reus.

—Las antigüedades que han de servir de base para declarar derecho, desde 1.º del actual, al abono de los sueldos de coronel, teniente coronel, comandante y capitán, asignados al arma de infantería, á los jefes y oficiales y sus asimilados, en los casos y condiciones que determinan el art. 3.º transitorio del reglamento de ascensos en tiempo de paz y disposiciones posteriores para su aplicación, son las siguientes: 6 de julio de 1889, para los tenientes coroneles; 29 de abril de 1891, para los comandantes; 30 de septiembre de 1890, para los capitanes, y 12 de marzo de 1890, para los primeros tenientes.

—Terminada la licencia que le fué concedida, ha tomado posesión de su destino el juez de primera instancia de este partido don Juan José García Pons.

—Según comunica un despacho de Roma, S. S. ha designado á su sobrino el venerable Camilo Pecci, para que le represente en la coronación del rey don Alfonso XIII.

—Ayer celebró sesión la Junta municipal del Censo.

—Las vacantes que existen en la escala del generalato, se proveerán antes del 1.º de Mayo con objeto de que de resultas de la combinación puedan acogerse los que deseen, á los beneficios de la última ley de retiro.

—En la «Lliga regionalista» de Barcelona se han suscrito en un solo día y antes de poner las listas al público, cincuenta mil pesetas con destino al proyectado monumento al doctor Robert.

—Dicen de Nueva York, que ha visitado Santos Dumont á Edison, para ver en qué estado se encuentra el motor eléctrico que construye el último y que ha de producir una potente luz.

Este motor será empleado por Dumont en su nuevo globo, y será regalado por el célebre inventor americano.

—Tos ferina, y toda clase de toses de los niños, lo saben las madres, se curan con la Lacto ferina del Dr. Caldíro. En farmacias 5 pesetas, por 5'50 la remite por correo el autor, Puerta del Sol 9 Madrid.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos, de cualquier clase, dirijase á D. JOSÉ GUMBAU SERRA, Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.

Gerona, Plaza de S. José, 1, Bajos.

—Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentin y C.ª, Banqueros y Expendiduría general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar, en un caso feliz, una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

AVISO

Una señora viuda desea encontrar dos ó tres caballeros ó dos matrimonios para vivir como en familia. Se admiten con asistancia ó sin ella.

Ciudadanos, 11—2.º

CONTRA LA MUERTE

Es cosa en que todos los médicos convienen, que tanto la clorótica como la anémica, si no se cuidan, caminan á paso de gigante hácia la muerte. Por el contrario, si á tiempo acuden al HIERRO BRAVAIS en gotas concentradas, se ponen á cubierto de tan funesto desenlace, con tal de que la marca sea auténtica, pues desgraciadamente existen imitaciones numerosas de tan heroico remedio.

RESULTADO POSITIVO

La dispepsia es la afección que más se padece en nuestros días, originando la inapetencia, debilidad y anemia, por falta de nutrición, curándose únicamente, con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, marca STOMALIX.

PUBLICACIONES

LA PATRIA DE CERVANTES

Resulta cada día más amena é instructiva la lectura de esta revista. En el número correspondiente al presente mes, hay artículos de gran importancia literaria, como la continuación de la novela Misterio, escrita por doña Emilia Pardo Bazán; «La Reina de los Aljibes», trabajo de gran gusto y cuidado literario del Sr. Martínez Barrionuevo, y otros artículos tan sugestivos y originales como «La Tribu de los trescientos picos», de los «Cuentos Orientales»; «De vuelta á casa», terminación de los «Cuentos de otros mundos»; «Un millonario del Cabo», «El poeta Colyard», y, por último, el artículo verdaderamente interesante y original «Corazón de Mujer», por el distinguido escritor don Emilio Dugi. Además contiene 13 magníficas ilustraciones. Precio de suscripción: 9 pesetas año en Madrid y 10 en provincias; número suelto, una peseta.—Bailly-Bailliére é hijos, editores.



ALMUERZO

Huevos escalfados con patatas paja frita.

OBSEQUIO al PUBLICO

Tenemos el gusto de ofrecerle un precioso cuadro de gran tamaño, de 86 por 115 cms., al que acompaña un libro biográfico, que contiene los datos más culminantes de la Historia de España, titulado

Cuadro sinóptico de los Reyes y Jefes de Estado Español.

Contiene los retratos de los Reyes y Jefes de Estado por orden cronológico, desde Alfonso, primer rey godolista Alfonso XIII y D.ª María Cristina. Al pie de cada retrato va la firma ó sello respectivo desde que los reyes empezaron á usar de algún signo ó autógrafa en sus documentos.

Dicho cuadro histórico contiene 108 retratos de tamaño 7 cms. de alto por 6 de ancho y varios otros datos de gran interés.

Manera que el cuadro resulta una crónica viva de los soberanos españoles.

Son los retratos más exactos y parecidos que se han publicado sacado, por distinguidos artistas, de las monedas, medallas y de los cuadros existentes en los Museos de Estado.

Bastará fijarse en los de este siglo para buena garantía de los demás.

El cuadro sinóptico tiene por orla y ornamento una porción de datos gráficos, curiosos é interesantes, como son: los 49 escudos de las provincias, los 10 escudos regionales, el escudo nacional y el real, 12 coronas heráldicas, 14 coronas honoríficas y 18 indicaciones de los colores heráldicos.

Teles son los datos históricos que contiene, siendo un precioso y claro resumen de nuestra historia, un tratado de gran utilidad para consulta é instrucción, y muy digno para decorar cualquiera de las habitaciones de todas las familias, toda vez que dicha lámina y libro tienden inconscientemente á retener en la memoria los datos históricos que contienen, debido á lo agradable y distraído que le hacen los 108 retratos.

Las firmas son auténticas, sacadas de antiguos documentos, así como igualmente los escudos, coronas y las grandes cruces honoríficas.

El gran cuadro y libro, pueden adquirirse por el precio total de 2 pesetas con 50 centimos.

A los señores de fuera que tenga que mandarse por correo certificado, 3 pesetas, que deberán mandar en libranzas en esta Imprenta, plaza del Grano.

tas.—Anguilas sofritas en aceite.—Tarragona.—Chuletas de ternera á la milanese.—Café con leche.

COMIDA

Sopa de puré de cebolla.—Miscelánea de pescado frito á la gaditana.—Pasta de espinacas con huevos duros y picatostes.—Pato con naranja.—Croquetas de jamon en salsa de tomate.—Alcachofas rellenas estofadas.—Pierna de carnero asada á la inglesa.—Ensalada de lechuga y remolacha.—Flan de café.—Postres.

Taragona.—Es un plato muy rico de la cocina valenciana, cuya base es el arroz y sus principales acompañantes, las castañas y la coliflor jerezana con bastante sal y pimienta, laurel, orégano é hinojo y se concluye la operación incorporando el arroz y cocciéndolo en punto de paella.

Pato con naranja.—En una cacerola se hace tomar color á un pedazo de manteca de vaca del tamaño de un huevo, y se dora en la grasa, muy por igual el pato bien preparado. Se saltea, y continuando el fuego vivo, se sofríe en la manteca una cucharada de harina, hasta que tome color obscuro. Se alarga con cuatro cacillos de agua, sal, pimienta y ramillete de finas hierbas, con la mondadura de una naranja de corteza gorda. Se deja de cocer á fuego muy lento durante un par de horas y en el momento de servirse, se quita la corteza de la naranja y el ramillete, y se rocía el manjar con todo el jugo de la naranja. Se pone el pato en una fuente y se vierte por encima salsa, adornando el plato con rodajas mondadas de naranja.

León Loty.

(Prohibida la reproducción).

Teatro Principal

COMPANIA CÓMICO-DRAMÁTICA

Funcion para hoy 22 de abril de 1902.

(4.ª de abono).

La lindísima y célebre comedia en 2 actos ZARAGUETA, y estreno de la divertidísima comedia en 2 actos EL NIDO.

A las 8 y media.

Boletín religioso

SANTO DE HOY

Stos. Sotero y Cayo papas.

CUARENTA HORAS.

En la iglesia del Sagrado Corazón

CORTE DE MARÍA.

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de Santa María en la Catedral,

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

El rabioso dolor de muelas careadas

Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo.

EL AIBAF SERDNA

anagrar. a de Andrés Fabià, farmacéutico premiado de Valencia.)

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anuncian, sino que combate y vence en el acto á esos dolores, que parece que van á agotar los horrores del sufrimiento.

De venta en esta capital, farmacia de don Joaquin Coll, Rambla de la Libertad princis y ales de la ciudad, á 2 pesetas bote.

¡INCREDIBLE VERDAD!

Un anillo para caballero, oro de ley, hermosísimo brillante, 50 pesetas; Idem para id. (brillante muy grueso) 100 pesetas; un alfiler para caballero, oro de ley, con espléndido brillante, 25 pesetas; Alfiler idem id. (brillante muy grueso) 50 pesetas; anillo para señoras y señoritas, oro de ley, con hermosísimo brillante, 25 pesetas; un par de pendientes para señoritas, oro de ley, con espléndidos brillantes, 25 pesetas; un par de pendientes para señora, oro de ley, con hermosísimos brillantes, 50 pesetas; Idem para id. (brillantes gruesos) 100 pesetas; un par de pendientes para niñas, (especialidad para verdadero regalo), oro de ley y espléndidos brillantes, 25 pesetas. Oro garantido de ley (18 quilates) y brillantes químicamente perfectos, más hermosos y de más valor, por su constante brillantez y esplendor, que los verdaderos. **Regaló 5.000 pesetas á quien distinga mis brillantes Alaska** de los legítimos. A todo comprador no conforme con el género, se le devolverá inmediatamente el dinero. Enviar la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, siendo siempre su valor superior al coste. No se hacen descuentos, no se concede representación, no se envía catálogo, ni dibujos, ni muestras. Envío franco de todo gasto en cajita valores declarados y por correo para toda España é Islas. No se sirve ningún pedido no acompañado de su importe en billetes del Banco de España en carta certificada ó valores declarados. Único Representante General **Sociedad Oro y Brillantes Am: Alaska.**

G. A. BUYAS. CORSO ROMANA, 18, Milán (Italia).

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal.

Salidas	Entradas.
Para Madrid y Barna. 6'30 y 14'25	De Madrid y Barcelona. 9 y 17'35
Id. Francia. 3'30 y 17	> Francia. 7 y 14'50
Puigcerdá, Ripoll, Olot. 11	Puigcerdá, Ripoll, Olot. 5
Id. S. F. de Guixols. 830 y 17	S. Felu de Guixols. 7 y 145
Las Planas Olot, S. Juan. 8'30	Las Planas, Olot, S. Juan. 14'14, 0

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Capital.	4.50 ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.. . . .	5	>>>
Extranjero.	15	>>>
Idem un año.	30	>>> semestre

Todo pago se entiende por adelantado

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.

INVITACION PARA PARTICIPAR A LA PROXIMA GRAN LOTERIA DE DINERO

La Loteria de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado contiene 118.000 billetes, 59.010 deben obtener premios con toda seguridad. Todo el capital incl. 58.990 billetes gratuitos importa

M. COS 11.618,400

ó sean aproximadamente

ptas. 20.000.000

500.000

Marcos

ó APROXIMADAMENTE

PESETAS 850,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Loteria de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1 Premio á M	300000
1 Prem o á M	200000
1 Premio á M	100000
1 Premios á M	75000
2 Premio á M	70000
1 Prem o á M	65000
1 Premio á M	60000
1 Premio á M	55000
2 Premios á M	50000
1 Premio á M	40000
1 Premio á M	30000
1 Premios á M	20000
16 Premios á M	10000
56 Premios á M	5000
102 Premios á M	3000
156 Premios á M	2000
4 Premios á M	1500
612 Premios á M	1000
1030 Premios á M	300
36053 Premios á M	169
20968 Premios á M	250, 200, 150.
148, 115, 100, 78, 45, 21.	

La instalación favorable de esta loteria está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59,010 premios, hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Ms. 50,000, de la segunda 55,000, asciende en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta . 75 000 y en la séptima clase podría en caso mas feliz eventualmente importar 500,000, especialmente 300,000, 200,000 marcos, etc.

La casa infrascrita invita por la presente á interesarse en esta gran loteria de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos, se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo, remitiéndonos los por valores declarados, ó en libranzas de Giros Mútuos sobre Madrid ó Barcelona, estendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

Un Billete original, entero: Pesetas 10
Un Billete original medio: Pesetas 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como tambien la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin, todos los pormenores se verán en el prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan provistos de las armas del Estado, como tambien el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envia á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto ó y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo y el importe remitidos será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

5 de Mayo de 1902

Valentín y C.

HAMBURGO (Alemania.)

Para orientarse se envia gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en la imprenta de este periódico.